
学校説明会
（理数科含む） 加古川市民会館にて7/28（木）

11/8（火）・9（水）

　加古川東高校の理数科では、他では経験できな
いことにたくさんチャレンジできます。課題研究はそ
の最も主要なものです。そこでは、与えられた問い
を解決する普段の勉強とは違い、「自ら問いを立て
て、その解決策を模索し、結論を出す」という手順を
ふみます。これは現代社会においてとても大切な能
力です。こんな大学生みたいな高度なことが高校で
体験できるのです。ワクワクしませんか？
　他にも、研修旅行や講演会、英語でのプレゼン練
習など様 な々カリキュラムがあります。
　また普段の授業でも、わからない問題を互いに
教えあったり、一緒に考えたりして積極的に協力し
て解決するので、学問への興味や友達との仲が深
まります。
　理数科は、40人それぞれが強い個性を持ちつつ
も、全体が強く結束するクラスです。みなさんも、理数
科で充実した高校三年間を過ごしてみませんか？

　加古川東高校の魅力は、やりたいと思ったこと
を何一つ諦めることなく挑戦できる環境が 整って
いることと、周りからとても刺激を受けられること
だと思います。私は、高校３年生の８月末のコン
クールまで吹奏楽部に所属し、他の人と比べると
時間がない中でしたが、それぞれの目標に向かっ
て頑張る友達、そして私のことを信じて優しく背中
を押してくれる先生方のおかげで志望校にも合格
することができました。部活や勉強以外でも、体育
祭や文化部発表会などの生徒主体の学校行事、
探究活動や他の学校ではできないSTEAM特講
など、今でも記憶に鮮明な思い出が残る事ばかり
で、この高校に入れて本当によかったなと思うこと
が何度もありました。みなさんもぜひこの高校で
様 な々ことに挑戦し、大きく成長できる3年間を過
ごしてみてください。

　加古川東高校のいいところは文武両道で何事に
も全力で取り組めることです。勉強はもちろん、部活
動も学校行事もやりたいことはなんでも挑戦するこ
とができます。どの部活動も熱心に活動しており、生
徒が主体となり運営される体育祭をはじめとした
学校行事は完成度が高く楽しいものばかりです。
　また、学校のサポートが手厚いことも加古川東高
校の強みです。私が進路のことで迷っていた時、先生
が親身になって相談に乗り、背中を押してくださいま
した。先生方の熱心な指導のおかげで、塾に通わな
くても第一志望の大学に合格することができました。
　高校３年間の生活はどういった環境で過ごすか
でとても変わってきます。私は加古川東高校に通
い、充実した時間を過ごすことができました。みな
さんも加古川東高校で充実した３年間を過ごして
みませんか？
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理数科サイエンス研修

探究デー
定期考査
台湾研修

定期考査
ＳＴＥＡＭ特講
学校説明会
SSH講演会

オープンハイスクール
人権教育講演会

課題実力考査
２学年修学旅行

「自らを創る場所」
　加古川東高校の生徒手帳には、「生徒綱領」として、「自治創造」「明朗親和」の２本の柱が明記されています。この
生徒綱領は生徒達自身が作ったもので、まさに、生徒が主体となって高校生活を創り上げる決意の象徴なのです。
　昨年度は、幸運なことに、生徒会が中心となって運営する行事のほとんどをやりとげることができました。しかし、それは
簡単なことではありませんでした。「新型コロナウイルス感染症対策」と「楽しい行事」、この２つを両立させるために、先生
方と共に話し合いを重ね、多くの時間を費やしました。文化部発表会ではパーテーションの設置や消毒の徹底、体育祭で
は種目の再考案や見回りの強化、球技大会では多くの種目の見直しなど、いろいろな場面で多くのことを実行しました。
　それに加えて、私自身の公約として挙げていた、「校則の見直し・改正」に取り組みました。生徒全員が自由に
意見を述べられるように、目安箱を紙版と電子版の両方を用意し、寄せられた意見をまとめ、先生方と話し
合ったのです。結果として、「スマートフォンの使用方法」や「通学靴の種類」など、多くの校則の改正を成し遂
げました。凝り固まった「縛り」はなく、理にかなった「ルール」を自分達で創り上げる。これこそが東高です。
　この1年は、私にとって本当に有意義な1年でした。東高の自由な校風の中では、主体的に行動することで
己を成長させる機会を多く得ることができます。部活に打ち込むのもよし、勉強に打ち込むのもよし、生徒会執
行部に入って学校を引っ張っていくのもよし。自主性と多様性が重視されている環境で、仲間と切磋琢磨しなが
ら協働し、共に成長できるのが最高の魅力です。
　仲間と向き合い、そして何よりも「自分」と向き合って、より素晴らしい東高を共に築いていきましょう。

第 75 代生徒会長

髙山 弘聖

平岡中学校出身　岡山大学経済学部

バドミントン部　藤谷 菜央
　コロナの影響で試合での声出しの禁止、練
習時間の短縮など、満足に部活動ができる状
況ではありませんでした。しかしこうした環境
で学べた部分もありました。今までのように当
たり前に部活動を行い、大会に出ることがで
きなくなったことにより、工夫を凝らしてなん
とか大会を行おうと調整してくださった先生
方、以前と変わらず応援してくれた家族、たく
さんの方々に支えられて部活動ができていた
のだと改めて強く感じることができたいい機
会になったと思います。そして何より一緒に苦
難を乗り越えてきた仲間という大切な宝物を
得ることができました。忘れることのできない
充実した3年間になりました。

両荘中学出身　東京大学理Ⅱ

吹奏楽部　向井 瑞希
　私は3年間吹奏楽部に在籍し、部長として活
動させていただきました。部長の主な役割は
毎日のミーティングを行うことです。本校吹奏
楽部では生徒主体で活動できるので、よりよ
い演奏ができるよう自分たちで考えて計画や
練習に取り組みました。自考して自発的に取り
組むという意識は部活動の中でとても高めら
れたと思います。この意識は学業においても自
分で勉強計画を立てて実行することに活かす
ことができました。
　吹奏楽では多くの仲間たちと共に心揺さぶ
るステージを創り上げます。部活動での充実し
た経験や、その時間を共にした仲間や顧問の
先生と出会えたことは人生の大きな財産とな
るでしょう。

普通科「探究Ⅱ」の研究テーマ例
●プロトコル分析を用いた認識プロセスの研究　　　●コピー用紙とざら半紙の機能性における比較
●SNSの種類による同調バイアスのかかりやすさの比較　●自転車のタイヤの空気量と減速率の関係
●本校制服のスカーフ丈の遷移とその意識　　　　　●通学形態とストレスとの相関性について
●ベルデモールでの路上飲食の実態と改善案の提言　●マシュマロチャレンジの世界記録への最適解の考察
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※夏季休業中を中心に、学科問わず参加できます

●起業家プログラム（協力：01Booster/中国銀行）
●玉転がしゲームでVR都市シミュレーション（協力：大阪大学）
●加古川市の地域デザイン（協力：加古川市/CFJ）
●かがく絵本を創ろう（協力：アトリエPetata）
●Premiere Pro でバズる動画作成！
●人の行動をいざなう仕掛け学
●3Dプリンタ／レーザー加工機体験教室

●理科（化学）×家庭科
　分子ガストロノミー～料理を科学する～
●地歴公民科（地理A）
　君は伊能忠敬になれるか
●地歴公民科（公共）
　トランスサイエンス的問題の討論
●英語科　※ネイティブ教員による実験講義
　Global Warming and Oceans
●数学科
　条件付確率とベイズの確率
●情報科
　電子工作×microbit

授業での取組例昨年度実施した特別講座
情報収集・整理

情報の分析 仮説形成

◆理数科・普通科に関わらず “全生徒” が取り組む
◆思考や研究のスキルを教科の学習と連携して学んでいく
◆グループ研究で議論をしながら協働して研究する
◆校内だけでなく学会等の校外でも発表する

小グループで教え合い学び合う環境が整っている。
自由に意見を発表できる雰囲気がある。

グループワーク

難関大合格がゴールではない、卒業後も伸び続ける主体性・思考力等を育む

※数字は現役生のみの延べ人数（卒業生313人）

英語によるプレゼンテーション
課題研究・探究活動ともに、最終的には研究結
果を英語でプレゼンテーションします。上の写
真は課題研究の発表のあと、参加いただいた他
校のALTとグループ懇談をしているところです。※現在休止中

英語での発表は、こんな機会他の学校ではないと思うので、これからの国際社会において重要な英語でのコミュニケーションを体感して欲しい。

※covid-19の影響で現在はオンラインでの交流です。

（宝殿中学校出身）

課題研究
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ら協働し、共に成長できるのが最高の魅力です。
　仲間と向き合い、そして何よりも「自分」と向き合って、より素晴らしい東高を共に築いていきましょう。

第 75 代生徒会長

髙山 弘聖

平岡中学校出身　岡山大学経済学部
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両荘中学出身　東京大学理Ⅱ
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普通科「探究Ⅱ」の研究テーマ例
●プロトコル分析を用いた認識プロセスの研究　　　●コピー用紙とざら半紙の機能性における比較
●SNSの種類による同調バイアスのかかりやすさの比較　●自転車のタイヤの空気量と減速率の関係
●本校制服のスカーフ丈の遷移とその意識　　　　　●通学形態とストレスとの相関性について
●ベルデモールでの路上飲食の実態と改善案の提言　●マシュマロチャレンジの世界記録への最適解の考察

3
9
26
28

2022年度入試

25
5
18
36

岡山大学
九州大学
大阪公立大学
兵庫県立大学

同志社大学
立命館大学
関西大学
関西学院大学

207

41
61
78
217
763

※夏季休業中を中心に、学科問わず参加できます

●起業家プログラム（協力：01Booster/中国銀行）
●玉転がしゲームでVR都市シミュレーション（協力：大阪大学）
●加古川市の地域デザイン（協力：加古川市/CFJ）
●かがく絵本を創ろう（協力：アトリエPetata）
●Premiere Pro でバズる動画作成！
●人の行動をいざなう仕掛け学
●3Dプリンタ／レーザー加工機体験教室

●理科（化学）×家庭科
　分子ガストロノミー～料理を科学する～
●地歴公民科（地理A）
　君は伊能忠敬になれるか
●地歴公民科（公共）
　トランスサイエンス的問題の討論
●英語科　※ネイティブ教員による実験講義
　Global Warming and Oceans
●数学科
　条件付確率とベイズの確率
●情報科
　電子工作×microbit

授業での取組例昨年度実施した特別講座
情報収集・整理

情報の分析 仮説形成

◆理数科・普通科に関わらず “全生徒” が取り組む
◆思考や研究のスキルを教科の学習と連携して学んでいく
◆グループ研究で議論をしながら協働して研究する
◆校内だけでなく学会等の校外でも発表する

小グループで教え合い学び合う環境が整っている。
自由に意見を発表できる雰囲気がある。

グループワーク

難関大合格がゴールではない、卒業後も伸び続ける主体性・思考力等を育む

※数字は現役生のみの延べ人数（卒業生313人）

英語によるプレゼンテーション
課題研究・探究活動ともに、最終的には研究結
果を英語でプレゼンテーションします。上の写
真は課題研究の発表のあと、参加いただいた他
校のALTとグループ懇談をしているところです。※現在休止中

英語での発表は、こんな機会他の学校ではないと思うので、これからの国際社会において重要な英語でのコミュニケーションを体感して欲しい。

※covid-19の影響で現在はオンラインでの交流です。

（宝殿中学校出身）

課題研究



学校説明会
（理数科含む） 加古川市民会館にて7/28（木）

11/8（火）・9（水）

　加古川東高校の理数科では、他では経験できな
いことにたくさんチャレンジできます。課題研究はそ
の最も主要なものです。そこでは、与えられた問い
を解決する普段の勉強とは違い、「自ら問いを立て
て、その解決策を模索し、結論を出す」という手順を
ふみます。これは現代社会においてとても大切な能
力です。こんな大学生みたいな高度なことが高校で
体験できるのです。ワクワクしませんか？
　他にも、研修旅行や講演会、英語でのプレゼン練
習など様 な々カリキュラムがあります。
　また普段の授業でも、わからない問題を互いに
教えあったり、一緒に考えたりして積極的に協力し
て解決するので、学問への興味や友達との仲が深
まります。
　理数科は、40人それぞれが強い個性を持ちつつ
も、全体が強く結束するクラスです。みなさんも、理数
科で充実した高校三年間を過ごしてみませんか？

　加古川東高校の魅力は、やりたいと思ったこと
を何一つ諦めることなく挑戦できる環境が 整って
いることと、周りからとても刺激を受けられること
だと思います。私は、高校３年生の８月末のコン
クールまで吹奏楽部に所属し、他の人と比べると
時間がない中でしたが、それぞれの目標に向かっ
て頑張る友達、そして私のことを信じて優しく背中
を押してくれる先生方のおかげで志望校にも合格
することができました。部活や勉強以外でも、体育
祭や文化部発表会などの生徒主体の学校行事、
探究活動や他の学校ではできないSTEAM特講
など、今でも記憶に鮮明な思い出が残る事ばかり
で、この高校に入れて本当によかったなと思うこと
が何度もありました。みなさんもぜひこの高校で
様 な々ことに挑戦し、大きく成長できる3年間を過
ごしてみてください。

　加古川東高校のいいところは文武両道で何事に
も全力で取り組めることです。勉強はもちろん、部活
動も学校行事もやりたいことはなんでも挑戦するこ
とができます。どの部活動も熱心に活動しており、生
徒が主体となり運営される体育祭をはじめとした
学校行事は完成度が高く楽しいものばかりです。
　また、学校のサポートが手厚いことも加古川東高
校の強みです。私が進路のことで迷っていた時、先生
が親身になって相談に乗り、背中を押してくださいま
した。先生方の熱心な指導のおかげで、塾に通わな
くても第一志望の大学に合格することができました。
　高校３年間の生活はどういった環境で過ごすか
でとても変わってきます。私は加古川東高校に通
い、充実した時間を過ごすことができました。みな
さんも加古川東高校で充実した３年間を過ごして
みませんか？

理数科

松本 大洋
高砂市立竜山中学校出身 
東京大学理科二類

普通科理系

山口 千花歩
三木市立自由が丘中学校出身
大阪大学理学部

普通科文系

米澤 萌々子
明石市立大蔵中学出身　
京都大学経済学部

表紙デザイン　75回生　栗山 美綾
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